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Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 23.04.2024 

 
 

Anwesend vom Vorstand: 
Budin, Inge 
Diesner, Peter 
Jänich, Cristina 

Rudzki, Michael 
Stärk, Alexandra 
Hecker, Eva 
Koch, Gudrun 
Tritschler, Toni 
Retz, Hanns 
 
 
 

 
Termin: 
Ort: 
 
Beginn: 
Ende: 

 
Di. 23.04.2024 

Evangelisches Gemeindehaus,  
Bad Säckingen 
19.00 Uhr  
21.00 Uhr 

 
TOP 1:  Begrüßung & Protokollarisches 
 

• Die 1. Vorständin Alexandra Stärk begrüßt sowohl alle Teilnehmer der Mitgliederversammlung 
2024 als auch die anwesenden Ehrenmitglieder und Jubilare sowie die Presse.  

• Es wird darauf hingewiesen, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde; die Tages-
ordnung wurde offiziell auf der Homepage und per E-Mail mitgeteilt (§ 20 der Satzung). 

• Eine Anwesenheitsliste für Mitglieder und Nichtmitglieder wird zirkuliert; diese ist dem vorliegen-
den Protokoll zur Mitgliederversammlung 2024 angehängt (Anhang 1). 

• Es erfolgt die Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die einfache Mehrheit. 

• Eine Niederschrift der Mitgliederversammlung 2024 wird durch die Schriftführerin erstellt. Das 
Protokoll ist von zwei DAV-Hochrhein-Mitgliedern zu unterzeichnen (§ 22 der Satzung). Hierzu 
werden Matthias Fieles und Sabine Schneider bevollmächtigt. 

 
 

 
TOP 2:  Gedenken der Verstorbenen 
 
 In einer Schweigeminute wird den verstorbenen Mitgliedern des DAV-Hochrhein gedacht. 
 

 

Abwesend:  - 
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TOP 3:  Geschäftsbericht des Vorstandes 

 
• Die letzte Hauptversammlung war am 28.03.2023 
• Die letzten Vorstandswahlen waren 2023 (3 Jahresturnus). Die nächsten Vorstandswahlen sind 

also 2026 
• Da jedoch sowohl die 1. wie 2. Vorsitzende als auch die Schriftführerin zum nächsten Jahr ihren 

Rücktritt angekündigt haben, wird es bereits 2025 eine Neuwahl für die freiwerdenden Ämter ge-
ben. Nachfolger werden gesucht! 

• Es wird ein neuer Herausgeber für das Sektionsheft gesucht. 
• Die Sektion sucht neue Tourenführer. 
• Herzliches Dankeschön an Peter Diesner & Hein Vantler für die Besetzung der Geschäftsstelle  
• Die Homepage wird von Jürgen Klotzbach zusammen mit Roland Mutter betreut. 

Die Homepage erhält dieses Jahr ein Upgrade (Erstversion von 2018). 
• Im März 2024 wurde ein Vortrag von Alix von Melle angeboten (Organisation: Uschi Meinhard) 
• Am Badmattenfest in Bad Säckingen am 06.07.2024 ist ein DAV-Infostand geplant: Es werden 

noch Helfer gesucht. 
• Allen ehrenamtlich engagierten DAV-lern (Vorstand und Tourenanbieter) wird herzlicher Dank 

ausgesprochen. 
 
 

Mitgliederstand 

• 1.558 im März 2015 

• 1.527 im März 2016 

• 1.556 im März 2017  

• 1.556 im Ende 2018 

• 1.537 im März 2020 

• 1.578 im Juli 2022 

• 1.580 im März 2023 

 
  
 
TOP 4: Informationen aus den einzelnen Referaten 

 
Referat Klettern & Jugend: Michael Rudzki-Koch 
Seit November 2021 gibt es wieder eine Jugendbouldergruppe, die sich jeden Montag in der Boulderstube 
– Halle12 trifft. Im vergangenen Jahr wurde auch an einem Tag am Felsen im Albtal geklettert. Die Gruppe 
besteht gegenwärtig aus 14 Jugendlichen. Die Gruppe wird durch vier Jugendleiter Mirjam Vogt, Robin 
Werner, Annika Carstens und Michael Rudzki-Koch betreut. 
 
Auch dieses Jahr gibt es wieder ein vielfältiges Angebot von Felskletterausfahrten/-ausbildungen. 
Das Angebot von Kursen und Ausbildungen wurde im vergangenen Jahr (2023) sehr unterschiedlich ange-
nommen.  
 
Das Klettergebiet Albtal wird durch die Sektion gepflegt (Nutzungsvertrag mit Stark-Gruppe). Hierzu wird 
auch jedes Jahr ein „Umwelttag“ angeboten. 2024 wurden die ehrenamtlichen Helfer beim „Umwelttag“ 
durch ein Filmteam vom SWR begleitet. Der kurze Film-Clip, der auch ausgestrahlt wurde, ist auf der 
Homepage verlinkt. 
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Referat Senioren: Inge Budin 
Inge Budin berichtet: 
 
„Tätigkeitsbericht Senioren 2023 (Geschäftsbericht des Vorstandes) 
Zur ordentlichen Mitgliederversammlung der Sektion  
am 23.04.2024 um 19 Uhr im  
Evangelischen Gemeindezentrum in Bad Säckingen  
 
Überblick der Aktivitäten der Senioren-Gruppe im Jahr 2023: 
17 Organisatoren trafen sich im Nov. 22 um das Wanderprogramm 2023 auf die Beine zu stellen. 
Von 98 geplanten Touren konnten 66 durchgeführt werden. Der Rest fiel meist dem schlechten Wetter zum 
Opfer. 
Beteiligung/Tagestouren: 
117 Teilnehmer, davon 101 Mitglieder und 16 Gäste wanderten am 
Dienstag, bei 31 Touren mit  durchschn. 11 Personen und am 
Donnerstag, bei 35 Touren mit  durchschn. 12 Personen. 
Die 4 fleißigsten Wanderinnen waren zwischen 22 und 29 Touren unterwegs. 
Das Alter der aktiven Wanderer bewegte sich zwischen 64 und 87 Jahren (Durchschnitt 75,5) 
Irmgard Pohl und Ursula Erler – (1936 geb.) stellten für 2023 mit 87 Jahren den Ältestenrekord. 
Die Highlights der Tagestouren waren die 

- traditionell abwechselnd geführte Gemeinschaftswanderung mit den Senioren der Sektion Lörrach 

am 17.5.23, WF: Jürgen Klotzbach - Auf dem Hutpfad und Mittelweg rund um Berau. 10 Teilneh-

mer aus Lörrach + 15 T. der Sektion Hochrhein 

- Busreise zur Rigi am 20.7.23 mit 29 Teilnehmern – Org. Walburga Beising 

Wanderwochen/tage 
1. DAV – genehmigt : 7 Tage Schladming: 24.-30.Sept. 23, Org. Walburga Beising , 25 Personen 

2. Privat org. Budin/Avanti Busreisen: 9 Tage v. 30.5.-7.6.23 Abruzzen/Ital., 8 Personen 

3. Privat org. Heiner Glaser: 4 Tage Rottweil v.15.-18. August 23, 14 Personen  

Besondere Veranstaltungen: 
10.11.2023 Treff der Organisatoren zur Programmgestaltung 2024 
1.12.2023 Jahresabschlussfeier (ca. 4 Std.) der Senioren im Saal der Hl.Kreuz Kirche BS, 
 mit einer Foto-Präsentation des Wanderjahres 2023 von Peter Müller, ca. 60 Teilnehmer. 
 
Erstellt: Inge Budin 23.4.2024“ 
 
Referat Umwelt: Toni Tritschler und Hanns Retz  
 
Toni Tritschler berichtet: 

- Unterschriftenaktion „Ländle leben lassen“ Flächenfrass stoppen 
- Exkursion ins Horbacher Moor 
- Führungstour am Feldberg 
- Hinweis auf das Angebot des Hauses der Natur am Feldberg 
- Umweltaktion im Albtal  
- Nächste Umweltaktion am 22. Juni 2024 
- Am Badmatten plant die Sektion einen Infostand 
- Toni Tritschler hat auch an der Naturschutztagung des DAV-Hauptverbandes teilgenommen. 
- Aufruf zu naturfreundlichem, nachhaltigem Wandern und Tourenplanen 
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Zum Thema Klimaschutz & Emissionsbilanzierung: 

 

Toni Tritschler berichtet: 
Der DAV hat sich dazu verpflichtet, bis 2030 klimaneutral zu werden. Was ist hierzu zu tun? 
Zunächst muss erfasst werden, wieviel CO2 die Sektion ausstößt. Dies betrifft in unserer Sektion vor allem 
den Bereich Touren und Mobilität zu den Veranstaltungen (kleine Geschäftsstelle, keine Hütte, keine Klet-
terhalle). Die Erfassung hat im Jahr 2023 bereits stattgefunden. Dies lief über ein einseitiges Formular, das 
die Tourenführer im Anschluss an die Tour ausfüllten. Die erfassten Daten werden in eine vom Hauptver-

band zur Verfügung gestellte Excel-Datei eingegeben und dann an den HV weitergeleitet. 

Dieser wird anhand der Daten aufschlüsseln und der Sektion zurückmelden, wie groß der CO2-Ausstoß 
der Sektion ist. Die Zielsetzung der Bilanzierung ist, dass die Bilanz im Folgejahr verbessert wird. 
 
Auch der Bereich Klimaschutz & Emissionsbilanzierung wird ehrenamtlich geführt. Gegenwärtig durch 
Toni Tritschler und Uschi Meinhardt, die jedoch schon andere Tätigkeiten für die Sektion ausüben. Es wird 
daher ein Beauftragter für Klimaschutz & Emissionsbilanzierung gesucht. 
 
 
Referat Touren: Peter Diesner 
Peter Diesner berichtet: 
Im Tourenangebot ist der Mangel an jüngeren Tourenführern zunehmend zu spüren. 
Wanderungen und Schneeschuhtouren sind noch gut angeboten. In den Bereichen Hochtouren und Ski-
touren wäre ein breiteres Angebot wünschenswert. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



   

 
Seite 5/10 

TOP 5:  Kassenbericht 2023 
 

Der Kassenbericht 2023 wird durch die Schatzmeisterin Christina Jänich präsentiert. 
 

 
 
Vermögensübersicht 2023
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Einnahmen/Ausgaben 2023 
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Budgetplanung 2024 
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Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung wurde durch Jürgen Bodwen und Uwe Thomes durchgeführt. Der Kassenprüfungsbe-
richt wurde durch Jürgen Bodwen und Uwe Thomes unterzeichnet. Uwe Thomes bestätigt die ordentlich 
geführte Kasse. 

 
Die Schatzmeisterin Christina Jänich wird für das Jahr 2023 einstimmig entlastet. 

 
Die Budgetplanung 2024 wird einstimmig angenommen. 

 
Jürgen Bodwen und Uwe Thomes übernehmen die Kassenprüfung für das nächste Jahr (Kassenprüfung 
2023).  
Sie erhalten den Auftrag der Mitgliederversammlung einstimmig. 
 
 
 
TOP 6:  Entlastung des Vorstandes 
 

Der Vorstand wird in Globo satzungsgemäß (Paragraph 32 der Satzung) für das Jahr 2023 ent-
lastet.  
Die Entlastung wird einstimmig angenommen. 
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TOP 7:  Ehrung der Jubilare  
 

Es erfolgt die Ehrung der folgenden Jubilare durch die 1. Vorsitzende Alexandra Stärk. 
 

 60 Jahre 
 

Gisela Ade 
Martin Nutto 

 
 
 50 Jahre 

Jochen Scheuble 
Anette Nussbaum 
Emil Mutterer 
Hannelore Mierswa 
Edeltraud Schäfer 
Birgit Wagner 
Roland Zeischke 
Reinhard Isele 
Norbert Mierswa 

 
Norbert Mierswa wird im Besonderen für seine Verdienste in der Jugendarbeit der Sektion ge-
ehrt. Peter Diesner gibt einen Überblick über Norberts jahrelanges Engagement. 

 
 40 Jahre 

Silvia-Marina Hennemann 
Kurt Bitzenhofer 
Lothar Gutmann 
Bernd Karst 
Ferdinand Gündner 
Hansjoerg Rudigier 
Günter Kost 
Matthias Pohl 
Jürgen Denker 
Dietrich Kluge 

 
 25 Jahre 

Ernst Kaiser 
Eberhard Grägel 
Georg Zoller 
Wolfgang Piekenhain 
Mirjam Vogt 
Cordula Jehle 
Gabriele Kaiser 
Anita Reim 
Steffen Mayr 
Peter Vogt 
Markus Uhlenbrock-Ehnes 
Marianne Vogt-Weber 
Matthias Fieles 
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TOP 9:  Sonstiges 
 
Anmerkungen aus der  

- Es wird bedauernd geäußert, dass es kein Mitteilungsheftchen mehr gibt. Dadurch werden insbe-
sondere diejenigen nicht erreicht, die kein Internet haben. Aus diesem Grund sucht die Sektion 
eine/n Nachfolger/in. 

- Es wird angefragt, wieso die Sektion nicht mit Lörrach fusioniert. 
Der Vorstand gibt einen Überblick über die vorangegangenen Gespräche mit der Sektion Lörrach 
zu diesem Thema. Der damit verbundene Aufwand (den die Sektion gegenwärtig nicht stemmen 
kann) wird dargestellt, sowie der Umstand, dass die Vorstände beider Sektionen sich einig sind, 
dass allenfalls eine Kooperation realistisch umsetzbar wäre (s. Protokolle der vergangenen Vor-
standsitzungen). 

- Es wird angemerkt, dass Tourenführer keine Aufwandsentschädigung erhalten. Möglicherweise 
ist das auch ein Grund für unzuverlässige Tourenanmeldung sowie die zu wenigen Tourenführer. 
Das Thema Aufwandsentschädigung und Anmeldepauschale ist bereits Thema im Vorstand und 
hierfür wird eine Lösung gefunden werden müssen. 
 

 
 
Protokoll erstellt 
Gudrun Koch, Schriftführerin des DAV-Hochrhein, 23.04.2024 
 
 
 
 
 
Anhänge 
Teilnehmerliste Hauptversammlung 2024 
 
 
 
 
 
 
Protokoll geprüft durch 
 
 
 
 
____________________________________________________________________ 
 
Sabine Schneider-Bertucco, Nussbaumweg 3, 79713 Bad Säckingen, (sabine.schneider@gmx.de) 
Tel. 07763 3250 
 
 
 
 
 
____________________________________________________________________ 
 
Matthias Fieles, Am Eggberg 30, 79736 Rickenbach-Egg (matze-sherpa@bergwaerts.com) 

mailto:sabine.schneider@gmx.de

